

Ma
4798-48

8/48 - ~~48~~ - 3

39

J. J. A. A. A.

C-3

3d

NOVENA

A LA SANTISIMA VIRGEN MARIA

EN SU IMAGEN DE

ROCA-AMADOR,

QUE DE TIEMPO CASI INMEMORIAL

SE VENERA EN LA PARROQUIA

DE SAN LORENZO

DE ESTA CIUDAD,

POR EL Dr. D. MANUEL MARIA DE ARCE,

Presbítero, Rector del Colegio de San Isidoro.

BLAZAR

SEVILLA

IMPRESA DE CARO.

1818,

El Excmo. Sr. D. Romualdo Mon y Velarde, Arzobispo de Sevilla, y el Excmo. Sr. D. Juan de Vera y Delgado, Arzobispo Obispo de Cadiz, conceden cada uno 80 dias de indulgencia a los fieles de ambos sexos cada vez que rezaren algunas de las oraciones, o meditaren en alguno de los puntos contenidos en la Novena a la Santísima Virgen ante su imagen de Roca-Amador. Y en los mismos términos concede otros 40 dias el Ilmo. Sr. D. Miguel Fernandez, Obispo de Marcopolis, Auxiliar de Sevilla.

El Ilmo. Sr. D. Gregorio Rodríguez, Obispo de Cartagena de Indias, concede 40 dias de indulgencia a quien hiciere esta Novena o rezare una Salve ante dicha imagen, o asistiere a su Rosario que sale por las calles.

Presbítero, Rector del Colegio de San Isidoro.

ORACION

PARA TODOS LOS DIAS.

O Virgen Santísima, Madre de Dios, Reyna de los Reyes y Señora de los Señores; favorecedora y abogada nuestra, que solo para darnos egemplo de humildad y de obediencia a la divina ley, presentaste en el Templo a tu divino Hijo, igualándote a las demas mugeres en sujetarte a la ley de la purificacion; alcanzanos de tu soberano Hijo que nos sujetemos, mediante el auxilio de la gracia, a sus divinos mandamientos, presentándonos en el Templo con la modestia debida, y que consigamos lo que os pedimos ante tu milagrosa imagen de Roca-Amador en esta Novena, si es a mayor honra y gloria suya y provecho de nuestras almas. Amen.

DIA PRIMERO.

Dios te salve, Maria.

MEDITACION.

Considera que estando la Santísima Virgen en oracion, entró el Arcangel S. Gabriel y la saludó diciendo: *Dios te salve, Maria*: y ved aqui el principio de la grande obra de la redencion del hombre. No es enviado a esta embajada un Angel como quiera, sino uno de superior gerarquía, que a pesar de su alta dignidad saludó a la Señora con sumo respeto como a Reyna de los Angeles y de los hombres. „Esta es la primera muger, dice S. Gregorio Niceno, a quien saluda un Arcangel. Pues aunque aparecieron los Angeles a Sara y a otras Santas mugeres de la antigua ley, sin embargo a ninguna saludaron.” „Esta Señora, dice S. Ildefonso, es la visitada por un Arcangel, la saludada por un Arcangel, la bendita por un Arcangel y

„la beatificada por él. Esta Señora,
„prosigue el mismo Santo, es la elegi-
„da por Dios, la escogida de Dios, la
„llamada por Dios, la inmediata a
„Dios y la unida con él.” Saca de aquí
mucho afición a la oración y al retiro;
porque los Angeles no hablan a los
que se hallan en medio del bullicio del
mundo, olvidados de Dios y de sí mis-
mos. Aprende también a saludar co-
mo es debido a la Santísima Virgen,
rezando con devoción su santo Rosa-
rio, remedio contra todos los vicios,
como declaró la misma Señora a Sto.
Domingo. Y advierte que la devoción
cordial a esta Señora es una de las se-
ñales de predestinación.

ORACION.

O Santísima Maria, a quien venera-
mos en tu antigua imagen de Roca-
Amador, alcanzanos de tu sacrosanto
Hijo, que conociendo tu gran digni-
dad, te saludemos con el mismo res-
peto que lo hizo el Arcangel, trayen-

do siempre no solo en la boca, sino tambien en el corazon esta salutacion angélica a mayor honra y gloria de tu hijo y Señor nuestro, que vive y reyna por los siglos de los siglos. Amen.

Dios te salve Maria, etc. tres veces.

DIA SEGUNDO.

Llena eres de gracia.

MEDITACION.

Considera que el Arcangel continuó su saludo diciendo: *Llena eres de gracia.* Esta plenitud de la gracia fue tan completa en la Santísima Virgen, que no hubo siquiera un instante en que no fuese preciosísima en los ojos de Dios. „Toda eres bella, o Maria, canta la Iglesia, y en tí no se encuentra mancha; porque de tus delicadas entrañas ha de nacer el mismo Dios.” „Tan llena de gracia debia estar, dice S. Gerónimo, la que habia de dar la gloria a los cielos, el Salvador a

„la tierra, la paz a los hombres, la fè
„a las gentes, fin a los vicios, orden
„a la vida e instruccion a las costum-
„bres. A esta Señora, añade el Santo,
„se le dió la gracia por mayor y en
„grande; pero a los Angeles, Arcán-
„geles, Querubincs, Serafines, Pa-
„triarcas y Profetas se les dió por menor
„y a grados.” „Del grande acopio de
„divina gracia entregado a esta Seño-
„ra participan todos, segun S. Bernar-
„do. El cautivo recibe el rescate, el
„ciego la vista, el enfermo la salud,
„el triste la consolacion, el justo la
„gracia, el pecador la venia, el An-
„gel la alegria, el hijo de Dios la car-
„ne y toda la Trinidad la gloria.” „An-
„tes de Maria, dice S. Buenaventura,
„no habia quien pudiese contener el
„lleno de la indignacion de Dios, de
„lo que se quejaba amargamente el
„Santo Profeta Isaias. Mas despues
„que vino al mundo esta Señora, con
„la plenitud de su gracia contiene a
„su hijo para que suspenda el castigo,
„y sujetando al demonio nos libra de

sus lazos." Saca de aqui afectos de admiracion y respeto hácia la Santísima Virgen, que tan privilegiada fue y llena de gracia desde el instante primero de su purísima concepcion.

ORACION.

O Virgen madre, llena de gracia desde el instante primero de tu purísimo ser, alcanzanos de tu celestial Hijo que nos llene de su divina gracia, y asi participemos de la plenitud de la tuya, para que nunca le ofendamos y siempre le alabemos por eternidad de eternidades. Amen.

Dios te salve Maria, etc.

DIA TERCERO.

El Señor es contigo.

MEDITACION.

Considera que el Sto. Arcangel prosigue hablando con la Señora, y para

explicar su mucho poder dice: *El Señor es contigo*. Como si dijera, contigo está la sabiduría, contigo está la omnipotencia, contigo la misericordia y todas las virtudes propias del mismo Dios. Considera que Dios nuestro Señor está en todas las criaturas y con todas ellas, conservándolas en el ser que les ha dado; pero en la Santísima Virgen no solo se halla, sino que cuenta también con ella y la admite como en compañía para la grande obra de la redención del hombre. Por esto los Padres de la Iglesia con razón la llaman Corredentora. „Contigo „está el Padre, dice S. Bernardo, que „te entregó a su Hijo para que fuese „tuyo: contigo está el Hijo, que en „tí se formó un sagrario de tus purí- „simas entrañas: contigo está el Es- „píritu Santo, que te santificó y llenó „de sus dones. Así que lo que nació „de tí fue hijo de Dios e hijo tuyo.” Considera que no dijo el Arcángel, con- tigo están las riquezas, contigo están los honores, contigo está la salud, con-

tigo la hermosura : porque pesadas estas cosas en la balanza del desengaño, no son mas que afliccion de espíritu y vanidad de vanidades. Saca de aqui un singular aprecio de la divina gracia y un desprecio universal de las cosas del mundo.

ORACION.

○ Virgen poderosísima , que por la alta dignidad de Madre del Verbo , a que fuiste elevada , tuviste contigo al mismo Dios ; alcanzanos de este Señor el que no aspiremos en esta vida a otra cosa , que a estar con él y en su presencia ahora y por los siglos de los siglos. Amen.

Dios te salve Maria , etc.

DIA CUARTO.

Bendita tu eres entre todas las mugeres.

MEDITACION.

○ Considera que concluyó el Arcangel

su salutacion diciendo : *Bendita tu eres entre todas las mugeres.* Con estas mismas palabras saludó a la Señora su prima Sta. Isabel a poco tiempo. Porque si la maldicion y el pecado entraron en el mundo por una muger , por otra vino a nosotros la bendicion y la gracia. „Ved aqui, dice S. Bernardo, „a una Virgen en carne y Virgen en „mente , Virgen de profesion , cual la „pinta el Apostol, santa de alma y „cuerpo ; mas no encontrada por aca- „so , sino sacada del siglo , prevista „por el Altísimo y elegida para sí , cus- „todiada por los Angeles , figurada en „los Padres y prometida por los Pro- „fetas. Y para decirlo de una vez , ¿qué „otra fue sino la Santisima Virgen la „que tuvo Dios presente , cuando dijo „a la serpiente , pondré una enemistad „eterna entre tí y la muger ? Y si aun „dudas de que aqui se entiende la San- „tísima Virgen , escucha lo que sigue : „Ella quebrantará tu cabeza. ¿A quién „pues sino a Maria estaba reservada es- „ta victoria ? O bendita sobre todas las

„mugeres , añade S. Anselmo, que ex-
„cedes a los Angeles en pureza , y en
„piedad a los Santos.” Saca de aqui
afectos de bendicion y de alabanza a
la Santísima Virgen.

ORACION.

○ Madre del Criador , que mereciste
con la divina gracia el ser bendita no
solo entre todas las mugeres , sino el
serlo tambien entre todos los Angeles
y Arcángeles, Querubines y Serafines;
alcanzanos de la Magestad divina que
nos llene de bendiciones en esta vida
y en la otra. Amen.

Dios te salve Maria , etc.

DIA QUINTO.

Y bendito es el fruto de tu vientre Jesus.

MEDITACION.

○ Considera que visitando la Santísima
Virgen a su prima Sta. Isabel, llena

ésta del espíritu de profecía, prorrum-
pió diciendo: *Y bendito es el fruto de
tu vientre.* Aquí se bendice el fruto sin
compararlo con nadie. No se dice ben-
dito es entre todos los hombres, por-
qué siendo el fruto el mismo Dios, San-
to por esencia e inmenso, no debía
compararse lo infinito con lo limitado
y finito. Considera que la bendicion
dada aquí al Hijo resalta a la Madre.
En la antigua ley venian a las mu-
geres las bendiciones del cielo por te-
ner muchos hijos; mas a esta Señora
le alcanzan todas por un solo hijo que
vale por todos, y por el cual habia de
ser la Señora Madre universal de in-
finitos hijos, que lo son todos los cre-
yentes. „Tú, Santísima Virgen, ni se-
„rás esteril, dice S. Bernardo, ni pa-
„rirás con dolor: porque concebirás
„sin mancha y parirás con alegría, no
„solo tuya, sino tambien del universo
„mundo. Tendrás un hijo, cuyo pa-
„dre es el mismo Dios.” „Feliz y afor-
„tunado es el fruto de tu vientre, o
„Maria, añade Teofilacto, y esta es la

„causa de tu felicidad y la nuestra.”
Saca de aqui afectos de bendicion a
este celestial fruto, y a la Santísima
Virgen de quien lo hemos recibido.

ORACION.

O Madre del mejor de los hijos, que
por él recibiste tantas bendiciones de
los Patriarcas y Profetas; alcanzanos
de tu preciosísimo Hijo el que nos
bendiga desde el alto cielo, y que no-
sotros le hagamos compañía bendi-
ciéndole y alabándole por una eterni-
dad de eternidades. Amen.

Dios te salve Maria, etc.

DIA SEXTO.

Santa Maria.

MEDITACION.

Considera que la santa Iglesia, go-
bernada por el espiritu de Dios, y de-
positaria de la verdadera creencia, des-
pues de haber condenado todos los er-

rores contrarios al debido culto de la Santísima Virgen, compuso y cantó el Santa Maria, elogio verdaderamente grande y muy conforme al alto carácter de la Señora. En las primeras palabras está significada su santidad, de la que tratando S. Anselmo dice: „Que la santidad de Maria fue tan „grande, que de Dios abajo no se „puede concebir mayor.” Santos son los Angeles, Santos los Arcángeles, los Querubines y Serafines; mas la santidad de la Señora es tal, que obligó a decir a S. Dionisio „que si la fé no lo „contuviese la adoraria por Dios.” Santa fuiste, o Virgen Madre, en el instante de tu pura Concepcion, Santa en tu nacimiento, Santa en tus desposorios, Santa en lo restante de tu vida y Santísima en tu gloriosa Asuncion; porque jamas se acercó a tí ni aun la sombra del pecado. Saca de aqui un vivo deseo de aspirar a tal santidad, que con ella acredites tu verdadera devocion a la Santísima Virgen.

ORACION.

O Madre purísima, que conservaste en toda tu vida por un privilegio especial toda la santidad casi inmensa, recibida en tu limpia concepcion; alcanzanos de tu Hijo y Señor nuestro el don de la perseverancia final, para que en tu compañía le alabemos eternamente. Amen.

Dios te salve Maria, etc.

DIA SEPTIMO.

Madre de Dios.

MEDITACION.

Considera que en estas palabras *Madre de Dios* está contenido todo el elogio de la Santísima Virgen. „No sé, „dice S. Bernardo, por donde empezar „el elogio de la Santísima Virgen; por „que si alabo su virginidad, se presen „tan a mi imaginacion otras Virgenes „que han sido gratas a los ojos de Dios: „si quiero ensalzar su humildad, en-

„cuentro algunos que han sido man-
„sos y humildes de corazon por la doc-
„trina de su divino Hijo: si aspiro a
„engrandecer su mucha misericordia,
„no faltan hombres y aun mugeres mi-
„sericordiosas. Una sola cosa hay en
„la que ni ha tenido semejante ni la
„puede tener, que es el gozo de Ma-
„dre con el honor de Virgen.” Consi-
dera que si el ser hijo de Dios es la
suma dignidad, cuánta será el ser su
Madre? Saca de aqui un convecimien-
to fuerte de la extrema dignidad de
Madre de Dios, y una firme confian-
za en su proteccion.

ORACION.

O Virgen Madre, que gozas de la
honra de ser Madre de Dios, siendo
por otra parte su hija predilecta; al-
canzanos de la Magestad divina el que
seamos contados entre sus hijos y tu-
yos, y que en todo nos portemos co-
mo hijos de tal Padre y de tal Ma-
dre, a honra y gloria de Dios nuestro

Señor , que vive y reyna por los siglos de los siglos. Amen.

Dios te salve Maria , etc.

DIA OCTAVO.

Ruega por nosotros pecadores ahora.

MEDITACION.

Considera que engendrados todos nosotros en pecado, aun los mas Santos, y llenos siempre de defectos, no podemos tomar otro renombre que el de pecadores ; mas a pesar de esto nos ha quedado el remedio de todos los males en acudir a la Santisima Virgen. Asi nos lo enseña la Iglesia Santa en la Letania que canta de continuo a la Señora. La Letania no es otra cosa que una rogativa o súplica continuada, cuyo estrivillo es *ora pro nobis*, ruega por nosotros, en la que imploramos el auxilio de la Señora en las muchas y varias aflicciones que nos oprimen. Muy bien conocia S. Bernardo

cuanto era el dominio y poder de Maria Santisima cuando dijo : „Si se levantan contra ti los vientos de las tentaciones, si das contra los escollos de las tribulaciones, levanta los ojos a esta estrella, invoca a Maria. Si te ves agitado de las olas de la soberbia, de la ambicion, de la murmuracion o de la emulacion, mira a esta estrella, llama a Maria. Si agobiado del enorme peso de tus crímenes, avergonzado con la fealdad de tu conciencia, atónito con el temor del juicio estás en visperas de sumergirte en la desesperacion, acude a Maria. Recurre a ella en los peligros, en las angustias, en las perplejidades. No se aparte de tu boca y mentos de tu corazon.” Saca de aqui un firme propósito de recurrir a la Señora en todas tus aficciones, ya grandes, ya pequeñas, sean de alma o de cuerpo.

ORACION.

○ Refugio de los pecadores y anti-

gua favorecedora nuestra, que desde el alto cielo, donde estás colocada junto a tu Hijo, ves los frecuentes peligros que nos rodean; egercita sobre nosotros tu proteccion soberana, rogando por los pecadores ahora y siempre. Amen.

Dios te salve Maria, etc.

DIA NUEVE.

Y en la hora de nuestra muerte. Amen.

MEDITACION.

Considera que siendo la muerte la cosa mas terrible que puede suceder nos, es entonces cuando mas necesitamos de la proteccion de la Santisima Virgen. Por esto la Iglesia en el Santa Maria no se contenta con que le pidamos su proteccion ahora, sino que adelanta la súplica diciendo : *Y en la hora de nuestra muerte.* Cuando Cristo Señor nuestro se halló a la hora de su muerte, declaró su última voluntad diciendo a la Santisima Virgen : „Ved ahí a

tu hijo" señalando al Discipulo amado, y en él a todos nosotros. Y dice el sagrado Texto „que desde aquel momento se hizo la Señora cargo de esta comision, recibiéndonos por sus „hijos." ¡O dignidad grande la de los cristianos! Somos hijos de Dios y tambien lo somos de la Santísima Virgen. Asi dice S. Bernardo: „Tomándote „de la mano esta Señora no caerás; teniendo su proteccion, no temas; siendo „tu guia, no te fatigues, y teniéndola „propicia llegarás al cielo." Saca de aqui una tierna confianza en esta proteccion maternal que tantos bienes nos proporciona.

ORACION.

○ Maria, Madre de la gracia, Madre de la misericordia; defiéndonos de nuestro comun enemigo en esta vida, y recibenos en tus brazos en la hora de la muerte, en los que seamos presentados al Tribunal de tu dignisimo Hijo y Señor nuestro, que vive y reyna por los siglos de los siglos. Amen.

Dios te salve Maria, etc,

ALABANZAS

A LA SANTISIMA VIRGEN.

1.^a

Dios te salve entona,
Maria , mi amor,
resonando el eco
en mi corazon.

ESTRIVILLO.

A tí, Virgen Madre,
pedimos favor
en tu Santa imagen
de ROCA-AMADOR.

2.^a

De gracia eres llena
por el mismo Dios;
asi fuiste pura
en tu concepcion.

3.^a

Contigo es el dueño
del mundo y Señor,

y Dios hecho hombre,
nuestro Redentor.

4.^a

Bendita tú eres
el Angel cantó,
y por tí a nosotros
la gracia llegó. Y

5.^a

De tu vientre el fruto
es de bendicion;
librenos piadoso
de la perdicion.

6.^a

El Santa Maria
la Iglesia entonó;
Dios nos haga suyos
por tu mediacion.

7.^a

Es suma la gloria
de Madre de Dios:
tambien de nosotros
la Madre sois vos.

8.^a
Ruega por nosotros
en esta ocasion,
que aunque pecadores
pedimos perdon.

9.^a
Y en la última hora
de nuestra afliccion,
que es la muerte, danos
tu gran proteccion.

FIN.



